

## Semaine du

PAROISSE SAINT PIERRE ET SAINT PAUL EN VAL D'AZERGUES 4, rue de l'église - 69380 LISSIEU - Tél : 04.78.47.60.24

Secrétariat ouvert de 9h00 à 11h00, du mardi au vendredi www.neufclocherslvon.fr contact@neufclocherslyon.fr

## **10 décembre 2023**

# **<u>Dimanche 10 décembre</u>** $2^{\text{ème}}$ dimanche de l'Avent

- 9h00 Les Chères P.Chatelus
- 9h30 St Jean des V. P. Skof
- 10h30 Chasselay P.Chatelus
- •11h00 Chazay P.Blanc
- •11h00 Lissieu P.Skof Messe des familles

### Mardi 12 décembre

• 9h00 Chasselay - P. Skof

## Mercredi 13 décembre

8h30: Chapelet pour la Terre Sainte

• 9h00 Chazay - P. Chatelus

#### Jeudi 14 décembre

• 9h00 Chazay - P. Skof

## Vendredi 15 décembre

• 6h30 Lissieu - P. Skof Messe Rorate\*

#### Samedi 16 décembre

• 18h30 Civrieux - P. Skof

## **Dimanche 17 décembre** 3<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent

- 9h00 Marcilly P.Skof
- 9h30 Lissieu P. Blanc
- 9h30 Belmont P.Chatelus
- •10h30 Chasselay P.Skof
- Messe des familles •11h00 Chazay – P.Chatelus

Eveil à la foi

## Mot du pape François à la COP28 de Dubaï

Je ne peux malheureusement pas être présent parmi vous comme je l'aurais voulu, mais je suis avec vous parce que l'heure est grave. Je suis avec vous parce que, aujourd'hui plus que jamais, l'avenir de tous dépend du présent que nous choisissons. Je suis avec vous parce que la dévastation de la création est une offense à Dieu, un péché non seulement personnel mais aussi structurel qui se répercute sur l'être humain, en particulier sur les plus faibles, un grave danger qui pèse sur chacun et risque de déclencher un conflit entre les générations. Je suis avec vous parce que le changement climatique est « un problème social global qui est intimement lié à la dignité de la vie humaine » ... Je suis avec vous pour poser la question à laquelle nous sommes appelés à répondre à présent : œuvrons-nous pour une culture de la vie ou bien de la mort ? Je vous le demande de manière pressante : choisissons la vie, choisissons l'avenir ! Écoutons le gémissement de la terre, prêtons attention au cri des pauvres, tendons l'oreille aux espérances des jeunes et aux rêves des enfants ! Nous avons une grande responsabilité : faire en sorte que leur avenir ne soit pas refusé...

Qu'est-ce qui fait obstacle à ce chemin ? Les divisions qui existent entre nous. Mais un monde entièrement connecté, comme celui d'aujourd'hui, ne peut pas être déconnecté de ceux qui le gouvernent, avec des négociations internationales qui « ne peuvent pas avancer de manière significative en raison de la position des pays qui mettent leurs intérêts nationaux au-dessus du bien commun général ». Nous assistons à des positions rigides, voire inflexibles, qui tendent à protéger des revenus de particuliers et ceux de leurs entreprises, en se justifiant parfois sur la base de ce que d'autres ont fait dans le passé, avec des renvois périodiques de responsabilité. Mais le devoir auquel nous sommes appelés aujourd'hui ne concerne pas le passé, mais l'avenir ; un avenir qui, qu'on le veuille ou non, sera à tous ou ne sera pas.

Les tentatives de faire retomber la responsabilité sur les nombreux pauvres et sur le nombre de naissances sont particulièrement frappantes. Ce sont des tabous auxquels il faut absolument mettre fin. Ce n'est pas la faute des pauvres puisque près de la moitié du monde la plus pauvre n'est responsable que de 10 % à peine des émissions polluantes, alors que l'écart entre les quelques riches et les nombreux démunis n'a jamais été aussi abyssal. Ces derniers sont en fait les victimes de ce qui se passe : pensons aux populations autochtones, à la déforestation, au drame de la faim, à l'insécurité en eau et alimentaire, aux flux migratoires induits. Les naissances ne sont pas un problème, mais une ressource : elles ne sont pas contre la vie, mais pour la vie, alors que certains modèles

idéologiques et utilitaristes, imposés avec des gants de velours aux familles et aux populations, représentent de véritables colonisations. Il ne faut pas pénaliser le développement de nombre pays, déjà chargés de lourdes dettes économiques, mais considérer l'impact de quelques nations, responsables d'une dette écologique inquiétante envers tant d'autres. Il conviendrait de trouver les moyens appropriés pour supprimer les dettes financières qui pèsent sur divers peuples, à la lumière également de la dette écologique qui leur est due...

Cela vaut tant pour la protection de la création que pour la paix : ce sont les questions les plus urgentes et elles sont liées. Combien d'énergie l'humanité gaspille-t-elle dans les si nombreuses guerres en cours, comme en Israël et en Palestine, en Ukraine et en beaucoup d'autres régions du monde : des conflits qui ne résoudront pas les problèmes mais les accroîtront ! Combien de ressources sont-elles gaspillées en armements, qui détruisent des vies et ruinent la maison commune ! Je renouvelle une proposition : « Avec les ressources financières consacrées aux armes ainsi qu'à d'autres dépenses militaires, créons un Fonds mondial, en vue d'éradiquer une bonne fois pour toutes la faim » et mettre en œuvre des activités qui favorisent le développement durable des pays les plus pauvres, en luttant contre le changement climatique...

S'il vous plaît : allons de l'avant, ne revenons pas en arrière. Il est bien connu que divers accords et engagements pris « n'ont été que peu mis en œuvre parce qu'aucun mécanisme adéquat de contrôle, de révision périodique et de sanction en cas de manquement, n'avait été établi ». Il s'agit ici de ne plus reporter mais de mettre en œuvre, et de ne pas seulement souhaiter, le bien de vos enfants, de vos citoyens, de vos pays, de notre monde. Soyez les artisans d'une politique qui donne des réponses concrètes et cohérentes, en démontrant la noblesse du rôle que vous jouez, la dignité du service que vous

accomplissez. Car c'est à cela que sert le pouvoir, à servir. Il ne sert à rien de préserver aujourd'hui une autorité dont on se souviendra demain que pour son incapacité à intervenir quand cela était urgent et nécessaire. L'histoire vous en sera reconnaissante. De même que les sociétés dans lesquelles vous vivez, au sein desquelles règne une division néfaste entre "supporters" : entre les catastrophistes et les indifférents, entre les écologistes radicaux et les négationnistes du climat... Il ne sert à rien d'entrer dans des factions ; dans ce cas, comme pour la cause de la paix, cela ne mène à aucune solution...

Que 2024 marque un tournant. J'aimerais qu'un événement survenu en 1224, soit de bon augure. Cette année-là, François d'Assise composa le Cantique des créatures. Il le fit après une nuit passée dans la douleur physique, devenu complètement aveugle. Après cette nuit de lutte, porté dans son âme par une expérience spirituelle, il voulut louer le Très-Haut pour ces créatures qu'il ne pouvait plus voir, mais qu'il sentait être ses frères et sœurs, parce que provenant d'un même Père et partagées avec les autres hommes et femmes. Un sentiment inspiré de fraternité le conduisit à transformer la douleur en louange et la peine en engagement. Peu après, il ajouta un verset dans lequel il louait Dieu pour ceux qui pardonnent, et il le fit pour régler – avec succès! - une querelle scandaleuse entre l'Autorité du lieu et l'évêque. Moi aussi je porte le nom de François, avec un ton vibrant d'une prière, je voudrais vous dire: laissons de côté les divisions et unissons nos forces! Et, avec l'aide de Dieu, sortons de la nuit des guerres et des dévastations environnementales pour transformer l'avenir commun en une aube de lumière. Merci.

\* Durant le temps de l'Avent, nous aurons **des messes** « **Rorate Caeli** » à la lueur des bougies à 6h30 à Lissieu. Les prochaines sont les 15 & 22 décembre. Ces messes seront suivies **d'un petit déjeuner** servi à la maison des Tours.

## Chers parents,

Le temps de l'Avent est un temps d'attente, d'espérance, de méditation, de prière, mais surtout un temps de conversion, de préparation, d'attentions, d'accueil à celui qui vient !

Le temps de l'Avent et la fête de Noël est le deuxième thème de nos rencontres d'Éveil à la foi.

Nous voudrions inviter vos enfants à le partager avec nous ! Grâce aux lectures, à la parole et aux travaux manuels, les enfants illustreront et donneront forme à ce beau thème !

La rencontre aura lieu le dimanche 17 décembre, entre 10h45 et 12h15 à la Salle Champin, à Chazay d'Azergues (derrière l'église). A partir de 12h15, un temps de bénédiction et un apéritif sont proposés aux parents qui le souhaitent!

Vous pouvez inscrire vos enfants avant le 12 décembre par courriel à eveil9clochers@gmail.com.

Au plaisir de vous retrouver dans la joie!

Claire-Marie Teyssier, Laurie Perronnet et Mihaela Salles - 06 72 78 80 13

## Sacrement du pardon pendant le temps de l'Avent

- Après les messes de semaines du mardi (Chasselay), mercredi et jeudi (Chazay). Messes à 9h suivies d'une permanence entre 9h30 et 10h.
- Après les messes du dimanche si le prêtre n'est pas pris.
- Célébration pénitentielle avec plusieurs prêtre disponibles : samedi 16 décembre 11h, église de Chasselay.
- Samedi 23 décembre dans la matinée (horaires et lieux à préciser) N'hésitez pas à contacter directement le père Skof : 06 84 89 53 96 ou le père JL Chatelus : 06 31 01 01 80



Prière du chapelet des pères de famille :

Tous les lundis à 20h à l'église de St-Jean des V

## Nous avons célébré les funérailles de :

Jeannine MARCHAL (80 ans) à Marcilly le 6/12 Daniel JUNET (80 ans) à Chazay le 8/12

<u>Confirmation des jeunes</u>: 1 groupe se mettra en place en janvier prochain. Avis aux jeunes de 3<sup>ème</sup>, lycéens ou étudiants! Contact: Colette Veyret (06 04 19 20 49 ou colette.veyret@outloook.com)

Adoration du Saint sacrement : Du mercredi 8h au jeudi 10h à Chazay et du jeudi 13h au vendredi 16h à Lissieu

## Rencontres paroissiales:

- Réunion des équipes liturgiques de Chazay et Civrieux le 11 décembre à 19h00 à la maison paroissiale de Chazay.
- Rencontre **des Servants d'autel** samedi 16 décembre de 10h à 12h à la cure de Chasselav

## Le parcours Venez & Voyez reprend prochainement sur la paroisse

Destiné à toute personne qui souhaite se former sur la foi catholique et vivre des relations fraternelles, les soirées du parcours nous rassemblent pour un dîner, suivi d'un exposé, de discussions en groupe et d'un temps de prière.

Les rencontres ont lieu de 20h à 22h à la cure de Chasselay, 115 rue de Belle Sise les Lundi 11 décembre sur le thème de l'Eucharistie, Lundi 15 janvier sur le thème de l'Église, Lundi 5 février sur le thème de la Miséricorde.

Gratuit et ouvert à tous. Chacun apporte 1 élément du repas. Inscriptions auprès d'Anais Foliot : anaisfoliot@gmail.com; 06 14 67 53 21

#### Films à aller voir au Lissiaco

- « L'abbé Pierre » le 10/12 à 17 heures
  - « Sacerdoce » le 20 /12 à 20 heures

## Les Chères : L'église sera ouverte en journée

N'hésitez pas à venir vous recueillir, même un moment, pour faire une visite au Saint Sacrement. Père Skof